
 

平成 2９年２月 1日 

保 育 課 

 

とよだ保育園民営化に関する説明会（第７回）の要旨について 

 

１ 開催日時及び開催場所 

  1回目 平成 29年 1月 21日（土）午前 9時 30分～10時 30分  

とよだ保育園５歳児室  出席人数 11人 

  2回目 平成 29年 1月 25日（水）午後 6時 ～ 7時 

とよだ保育園事務室    出席人数 2人 

  

２ 市側出席者 

   子ども部長 小塩茂 保育課長 高橋真二 保育課長補佐 西山律子 

 

３ 配布資料 

   検討事項進行管理表 

      平成 29年度とよだ保育園民営化スケジュール 

   新園舎平面図（説明会終了後回収） 

 

４ 市からの説明（要旨）について 

（１）検討事項進行管理表について 

 ・民営化に伴う問題点等を整理していくために作成しているもの。 

 ・進行管理表の主な変更点（太字部分）について説明していく。 

 ・スケジュール表の更新版を本日配布した。今後、スケジュールに追加や変更があれば随時

作成、配布していく。 

 ・新園の園名は漢字で「豊田保育園」にすることとした。 

 ・定員は 110名から 118名とした。当初 130名を予定していたが、待機児の多い低年齢

を中心に増員することとした。 

 ・延長保育料については、今までは遅延証明を提出すれば延長保育料は徴収していなかった

が、民営化後は延長保育料が発生する取扱いに変更となる。 

 ・合同保育に入る担任予定者は全員、保育士経験 5年以上の者を予定しているとねぐるみ会

から話があった。このままいけば、ガイドラインに定める担任保育士 1/3 以上が 5 年以

上というのはクリアしている。 

 ・合同保育の開始時期は平成 29年 4月に決定した。民営化前の合同保育に重点に置き、ス

ムーズに移行出来るように、1年間の合同保育を実施することにした。 

 ・新園舎は平屋で計画していたが、収納などの関係で一部二階建てとし、ロフトなどを作る

こととなった。 

 ・駐輪場の一日駐輪は出来ない。後程、図面で説明する。 

 ・園庭は運動会が開催できる十分な広さを確保することが出来た。 

 ・現在の畑を残してほしいと要望があったが園舎の設計上、そのまま残すことは出来なかっ



 

た。その替わり花や樹木を植えて季節を感じたり、本格的な畑を使用して畑の活動を続け

るなどしていく。 

 ・就学に向けて和式便器を設置して欲しいと要望があったが、日常の保育活動の事を考えて

和式便器は設置しないこととした。 

 ・保育室は現園舎より広くとることが出来た。 

 ・緊急時の動線に問題ない設計とした。 

 ・プールは現状と同等のものを設置する。 

 ・.セキュリティについてはオートロック等で強化していく。 

 ・臨時職員の継続雇用については市とねぐるみ会が協力して依頼していく。臨時職員が 29

年度の雇用契約を締結する時に、ねぐるみ会の雇用条件も提示して、平成 30年度以降に

ついても継続してもらえるようにお願いしていく。 

 

（２）新園舎平面図について （図面により説明） 

※保育園内部の図面が部外者へ漏洩することを避けるため、説明会終了後、図面回収。 

 確定図面が完成後、保育園内に閲覧用図面を設置し皆様に見ていただく予定です。  

 ・ホールは 2倍くらい広くなり、保育室も今より広くなる。 

 ・トイレは今のように廊下に出なくても、各部屋から行けるようにした。 

 ・園庭の大きなケヤキは残し、それ以外の木は少し切る。 

 ・西側ののり面は削って駐車場にし、10台くらい駐車できるようになる。 

 ・エントランスの脇に駐輪場 15台くらいとベビーカー置き場をつくる。 

 ・各部屋に収納用のロフトを作った。 

 ・2階の職員休憩室や会議室は、事務室の中の階段から行くつくりとした。 

 ・テラスの上にひさしを大きくとった。ひさしの下にプールを置くので日陰になる。 

 ・芝原保育園で使いにくい部分等を改善して設計したと聞いている。 

 

５ 主な質問（要望）及び回答 

（１）民営化後の新園舎について 

質問 1 ホールのステージは常設か。 

回答 1 普段は収納しており、ステージの場所は廊下として使用できると聞いている。 

質問 2 ロフトに上る梯子は収納式か。 

回答 2 普段は収納しており、使うときだけ出すと聞いている。子どもは使用しない。 

質問３ １歳児室と２歳児室は 2部屋に分かれているが、部屋と部屋の間の壁は可動式か。 

回答 3 可動式かどうか未定だが、部屋同士を行き来できるつくりにすると思われる。 

質問 4 テラスはコンクリート製か。 

回答 4 材質等の詳細は未定だが、園舎全体が木造で木を多く使う予定と聞いている。 

質問 5 屋根に傾斜があると、雪が降った場合に、雪が園庭に落ちないか。 

回答 5 落ちるだろうが、雪は下に落ちた方が良い。また、ソーラーパネルを設置する予定の

ため、南傾斜にする予定と聞いている。 

質問 6 ベビーカーは置いたままで出勤してよいか。 

回答 6 置いていける。今と同様と考えてもらってよい。 



 

質問 7 事務室からエントランスが見えない作りなのか。 

回答7 エントランスが見えるように窓をつけるのかモニターなどを設置して見えるようにす

るのか、細かいところはまだ決まっていない。 

質問８ オートロックはナンバーキーになるのか 

回答８ どのようなものを設置するかは、まだ決まっていない。 

 

（２）仮園舎について 

質問 1 仮園舎にベビーカーは置いておけるか。 

回答 1 置いて行って良いが、屋根があまりない場所なので、雨天時はビニールなどを用意し

てもらい、カバーしていった方が良い。 

質問２ 仮園舎の建設は引越しまでに間に合うのか。 

回答 2 工事が少し遅れているが、引越しまでには間に合わせる。 

 

（３）その他 

質問 1 保護者会として、民営化後の園長は現園長を引き継いでもらいたいと考えている。ね

ぐるみ会にも保護者会の意向を伝えて欲しい。 

回答 1 要望として承った。ねぐるみ会にも伝えておく。 

質問 2 現在とよだ保育園で働いている臨時職員には、民営化後も出来るだけ多く残ってもら

いたい。 

回答 2 要望として承った。出来る限り残ってもらえるようにて働きかけ、努力する。 

質問 3 民営化後の 5歳児定員が 30名から 26名に減っているが、4歳児は全員進級できる

のか。 

回答 3 民営化後の事を考えて、平成 29年度の 4歳児を募集しているので、進級出来ないと

いう事にはならないので大丈夫。 

質問 4 現在、とよだ保育園で借りている駐車場はすぐ解約するのか。 

回答 4 市の契約は 5月で解約する。その後、ねぐるみ会が契約するかどうかは分からない。 

 


